



Arriba España

Diario Nacional Sindicalista

Año I. — Núm. 119.

SUSCRIPCIÓN: En la Isla, al mes. Plas. 3'00
Resto de España » 5'00
Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20 »

Mahón, miércoles 30 de Agosto de 1939
AÑO DE LA VICTORIA

REDACCION: Plaza de José Antonio número 7.
ADMINISTRACION: Rampa Abundancia núm. 30.
ANUNCIOS: Pago anticipado.

NO hay más utopía admisible que la dialéctica de los puños y de las pistolas cuando se ofende a la justicia o a la Patria.— José Antonio.

PRESENCIA DE LA PAZ

Tiene el aire que nos llega de fuera calidades y amenazas de lucha en un clima violento con fulgor chispeante de espadas. Se adivina un rebrillar duro y tajante de aceros. Y se perciben ruidas estridencias alarmantes que turban las meditaciones sinuosas de las Cancillerías. Europa se yergue de puntillas sobre su propia curiosidad intentando adivinar el secreto del destino que le está reservado. El momento es decisivo, solemne y crudo. Un ligero chispazo, una falta de común inteligencia, puede determinar el lanzamiento al conflicto cruento, desmedido. Y en este momento, precavidos o timoratos, algunos españoles se preguntan si también nos alcanzará a nosotros el conflicto armado que, cernido nubarrón, amenaza la paz de las naciones.

A éstos, a los que creen posible que España se lance a la contienda europea o la obliguen a entrar en ella, quisieramos recordarles las palabras claras y taxativas del Caudillo y las no menos elocuentes de la declaración de propósito de nuestro Gobierno, aún húmeda de finta fresca. La misión de la Patria en estos momentos, reciente su libertad del caos marxista, está circunscrita a la reorganización interior, a la reconstrucción de su economía, a la ordenación de su justicia social. Es de más imprescindible necesidad que el obrero tenga su jornal justo, que pueda atender a las necesidades de su familia, que habite una casa salubre, que viva con independencia. Cuando el florecimiento interior llegue al grado que requiere nuestro rango mundial, sin necesidad de aventuras, sin afanes agresivos, nuestra propia dignidad se reflejará inmediatamente al exterior.

No hay que olvidar que la paz para los españoles tiene características de lucha. El desorden, la destrucción, el caos en que nos sumieron los «rojos», precisa de una intensa labor eficaz en la que ocupan el primer puesto los sacrificios. El mismo ardor bélico que hizo temblar el aire en las horas difíciles, renueva hoy sus voces en la ancha tranquilidad de la paz. Y este ardor no ha de perderse en vanas divagaciones inútiles que no nos atañen, cuando la disciplina tiene la raíz en el convencimiento, sino que habrá mejor empleo en el esfuerzo que accione las máquinas o haga cantar las herramientas del trabajo.

Nuestro Imperio no es la fuerza desbordada y agresora al servicio de móviles reptantes, como esos que dirigen las maniobras de las democracias. España, por tradición viril y emocionada, paseó por el Mundo su alma en la punta de una espada; espada de agudo filo, pero rematada en el puño con la Cruz católica. Las cinco flechas de Isabel fueron como saetas disparadas a las cinco partes del Mundo. Y como tales, vibrátiles y finas, hirieron como dardos de encendido afecto, que no como heladas hojas. España en contra de tantas naciones que colonizaron para conquistar y expoliar, conquistó para colonizar, para difundir la civilización cristiana y occidental, y cuando estimó que su labor civilizadora había llegado a su término, en vez de la expoliación, dió la libertad, igual que la madre que educa a sus hijos y al ser mayores les refira la mano y les ofrece al Mundo. Y este es el secreto por el cual, mientras las colonias de muchas naciones se levantan contra la metrópoli con el gesto airado y la mano armada, veinte Estados americanos se complacen aún en llamar a España con el dulce nombre de Madre Patria.

El Imperio español consistió en extender su alma por todo el Mundo. Más que de acumular tesoros, explotando tierras o cobrando tributos, se ocupó en difundir la civilización y sus misioneros enseñaron a orar en la maravillosa lengua española. Por este asombroso poder del idioma, la voz de España se difundió por todos los continentes sin oírse afán que el de repetirse en una multiplicación de ecos ni más beneficio que el beneplácito de sentir su alma a compás de la inmensidad de su grandeza. He aquí el Imperio espiritual y misionero que informó la tradición de la raza. «Por eso el español—decía hace poco el periódico «Arriba»—pronuncia la palabra imperio con justo y alto sentido, y por hoy le basta esta conciencia para sonreírse a su vez de esos otros hombres que desde el centro de sus naciones pueden hacer negocios con las colonias, pero necesitan traductores para su correspondencia». Los españoles no necesitamos, afortunadamente, que nos traduzcan lo que, brotado de espíritus que viven con nosotros el unísono, sólo tiene expresión justa y exacta en el glorioso idioma del Imperio.

No crean, pues, los alarmistas en la ceguera de lanzar a la Patria a una aventura en la cual, dicho vulgarmente, «cada se nos ha perdido» a los españoles. Nuestra misión, en estos momentos, es muy distinta, como distintas son las razones o las ambiciones que urden los litigios de otros Gobiernos y encienden llamaradas sobre el mapa de Europa. Para nosotros ha sonado la hora solemne del trabajo honrado y laborioso. «Nuestra mayor preocupación—dice el Caudillo—es el trabajo».

Y mientras Europa se desazona en vigilia cruel y atemorizada, mientras suenan imprecaciones rotundas y clangores guerreros, para España se ha hecho el silencio, sólo alterado por el rasgueo de las plumas, y los golpes de las herramientas.—A. C.

AUXILIO SOCIAL

LOS NUEVOS LOCALES

Es indudable que la misión que realiza Auxilio Social requiere en su manifestación externa una gran dignidad que no debe confundirse con el lujo. El lujo podría restar sinceridad a la obra al simular una vana ostentación y courtar la espontaneidad de los necesitados que a ella acuden. Por el contrario, la dignidad eleva el espíritu de los atendidos. Así lo ha entendido la Falange y así lo ha interpretado el Delegado Comarcal de Auxilio Social al transformar bellamente el confortable edificio de la calle del General Goded en que se han instalado los comedores y las oficinas de esta grandiosa institución.

No hace muchos días dábamos cuenta de su inauguración y lamentábamos que el espacio de que disponíamos no nos permitiera extendernos en detalles y comentarios de la obra. Verdaderamente, Auxilio Social merece muchas columnas para comentario debidamente y no ha de ser ésta más que una de las múltiples ocasiones en que proyectamos dedicarle nuestra atención.

Lo merece. Visitando sus nuevos locales tendríamos suficiente para escribir extensamente. Los comedores son una maravilla de acierto. La decoración llena de sencillez, pero cuajada de buen gusto en todas las minucias, hermanando discretamente la austeridad con un gran sentido artístico, revela la mano directora inspirada de doctrina falangista. Las paredes son una sorprendente orquestación de entonados azules y uniéndoles una franja roja y negra—los colores de la Falange—como resumen y superación del azul de nuestra esperanza. Como adornos, unas siueltas infantiles.

Presidiendo el comedor, un Crucifijo. Y a ambos lados de la puerta que conduce al interior, las flechas bajo el yugo y la insignia de Auxilio Social: el brazo férreo, armado, del puñal, hundíendolo en la boca del dragón.

Más adentro, otro comedor. Las mismas mesas y sillas barnizadas de azul. Estas para los chiquitines; aquéllas para los más grandecitos. A un lado las niñas; al otro, los niños. De cada sillita, su «baby» colgado con la inscripción «Auxilio Social».

En el primer piso, las oficinas. El Crucifijo presidiendo. Escritorios individuales con las flechas de la Falange, donde trabajan la Secretaria, la Delegada de la Ficha Azul, la Jefe de Almacén. Severidad. Depurado gusto. En las mesas, en las sillas, en los ficheros.

Con idéntica austeridad, el despacho del Delegado Comarcal. Impone esa habitación llena de silencio y de recogimiento, donde la mesa está marcadamente invadida de papeles y que habla de la actividad y el trabajo de un hombre por su Patria.

Y por aquello de husmearlo todo, nos hemos metido en la cocina. Asombra la limpieza que se observa en todo, terminando con ese olor de difícil encañillamiento que hemos repugnado tantas veces. Aquí se percibe todo lo contrario, el grato olorillo que tantas veces nos animó el estómago en la cocina casera.

Auxilio Social tiene todo el aire que el Caudillo y Falange desean: la casa acogedora, la comida en su punto, para que el necesitado se sienta como en su propio hogar, en el que el Caudillo y la Falange quieren que tenga.

LA OBRA EN MENORCA

Aprovechando la visita a los locales, hemos estado hablando con el Delegado Comarcal. Con su amabilidad acostumbrada, nos da detalles del funcionamiento de la obra en Menorca. Para que puedan nuestros lectores darse cuenta de su importancia, citamos un dato interesantísimo. En el mes pasado se han distribuido en la Isla 38.000 raciones completas, o sea, de todo el día; cifra que resume una importante labor asombrosa, llevada a cabo con

abnegación y sacrificio por las muchachas de Auxilio Social que se desvelan en atender a los pequeños con espíritu de madrecitas.

Pasma el esfuerzo patriótico de esas muchachas. Siguiendo la norma de la Falange, no queremos tasar su labor en una vulgar felicitación. Ellas trabajan por España, con las miras más altas y sus blimes que puedan imaginarse. Ellas son flor de la Falange Femenina. Y en nuestra admiración, sólo sentimos que su desinterés, su gran amor a la Patria, no tenga en sus camaradas mayor estímulo.

Auxilio Social necesita más prestación personal. El trabajo intenso de limpieza, de comedores y ayuda a la cocina, el reparto de 353 raciones en esta ciudad, el servicio de los pequeños, alguno de ellos al que se tiene que dar la comida en la boca, es algo agotador y requiere que se aumente el personal y se turne en el desinterés y el amor.

LA FICHA AZUL

Y lo que decimos de la prestación personal, habrá que repetirlo más dura y concretamente con la prestación monetaria. La Ficha Azul no alcanza, especialmente en Mahón, la cifra de recaudación que debiera alcanzar. Hemos comprobado casos verdaderamente lamentables. Mientras personas obreras, que difícilmente ganan un módico jornal, hacen donativos de dos, tres y hasta cinco pesetas mensuales, otras en cambio, cuyo bienestar y medios son conocidos de todos, se creen que con dar cinco pesetas mensuales están al cabo de la calle. Eso no puede, ni debe continuar. Hay una orden taxativa del Caudillo que dice que todo el que tenga medios debe suscribir la Ficha Azul de acuerdo con sus posibilidades. Y cinco pesetas no es la cantidad que señala la posibilidad de estos individuos, sino la que se tira vulgarmente para ser socio de un casino al que a lo mejor ni concurre.

Frente a esto, qué íntimo placer da decir y admirar casos de verdadera colaboración como este que nos brinda el azar de una lista de donativos: don Narciso Mercadal en una misma semana ha donado 16 Kg. de lizas, un cesto grande de uvas y 160 pasteles.

Es conveniente que muchos señores se den cuenta de estos donativos y de que Auxilio Social no es una obra benéfica cualquiera a la que con una limosna se está a cubierto de la obligación; Auxilio Social es una obra de humana justicia, y justicia es ante todo que no le falte lo necesario a nuestro prójimo, que no haya una familia sin pan ni un hogar sin fuego, que se administre lo que temporalmente permite Dios que esté en nuestras manos para bien de nuestros hermanos. Donde termina el límite de nuestra necesidad, empieza invariablemente la obligación para con el prójimo. Y esta verdad no es de la Revolución; esta verdad es de la doctrina de Cristo.

PORVENIR DE AUXILIO SOCIAL

Se necesita esta precisión y es necesario que sea un hecho. No en vano se sacrifican generosamente las muchachas de Auxilio Social; no en vano se ganó la guerra. La paz ha cambiado el sentido de la obra. Cada día es menor el número de asistentes a los comedores. Pero se va abriendo una nueva ruta, se da a la obra un sentido nuevo de protección a la Mujer y al Niño. En breve, se crearán hogares lactantes, infantiles y escolar; luego residencias donde el muchacho aprenda su oficio y se haga hombre para el mañana; y surgirán guarderías infantiles, Casas de Maternología, etc. Un vasto plan que asegure el bienestar del niño hasta su mayor edad y atienda y ayude a la madre en su misión de criar y educar a los hijos.

Auxilio Social es la gran obra de la Falange. Hay que sostenerla, ayudarla e incrementarla. Con nuestro concurso y con nuestra propaganda. Ello nos dará patente de cristianos y de españoles, que es como decir de buenos falangistas.

Campamento «José Antonio»

El parte de novedades correspondiente al día 28 y que nos facilita el Gobierno Militar, acusa solamente haber continuado activamente la labor de instrucción y ejercicios, habiendo tenido que ser evacuados dos campamentos de la Delegación de esta ciudad por encontrarse indispuestos. Durante la noche, sin novedad.

Empresario:

¿Ya recuerdas que en este mes de Agosto debes descontar el 1 por 100 de los jornales y sueldos que satisfagas a tus trabajadores?

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

DELEGACIÓN DE INFORMACIÓN E INVESTIGACIÓN

Se pone en conocimiento de todos los llegados con libertad provisional, de los Campos de Concentración de Mallorca, y que no hayan hecho su presentación en las oficinas de esta Delegación, la obligación ineludible de hacerlo durante los días 29, 30 y 31 de 4 a 7 de la tarde.

Mahón 28 de Agosto de 1939.— Año de la Victoria.—El Delegado Insular, BARTOLOME FIOL, 1 2

NOTAS BREVES

EN LA DELEGACION DEL GOBIERNO

El Ilustrísimo señor Delegado del Gobierno fué cumplimentado ayer por el primer teniente de Alcalde, señor Botella, señoras hermanas Catchot, el Procurador señor Goñalons, el Jefe Local de Falange de Alayor camarada Mascará, el Secretario de la Cruz Roja señor Taltavull, el Ayudante Mayor de la Base Naval y Comandante de Marina señor Cardona y el Capitán de Corbeta señor Castillo; este último en visita de despedida para ocupar un nuevo cargo al que ha sido destinado.

LAS FIESTAS DE GRACIA

Existe extraordinaria actividad entre los individuos que forman la Comisión organizadora de las fiestas anuales a la Virgen de Gracia, Patrona de esta ciudad.

Aunque todos los detalles del programa no están ultimados, podemos anticipar que los números que forman el programa, sabemos que se ha cuidado de colocar otros de recuerdo a los héroes y caídos de España.

Uno de ellos va a ser la cabalgata que promete ser muy lucida, tanto por el entusiasmo despertado entre el pueblo, como por el interés con que la preparan los que van a ser cojeros de la misma.

Se dedicarán cuatro días a festejos: los días 7, 8, 9 y 10 y junto a los actos de expansión y alegría que forman el programa, sabemos que se ha cuidado de colocar otros de recuerdo a los héroes y caídos de España.

Por lo que se refiere a Falange, ha tomado con cariño estas fiestas y prestará al Excelentísimo Ayuntamiento y a la Comisión organizadora todo su apoyo para mayor éxito de las fiestas.

EL CORREO DE BARCELONA

A la hora de itinerario zarpó para Barcelona el buque correo «Ciudad de Mahón» al mando de don Jaime Gelpi.

Se despacharon 155 pasajeros y había don Rafael Romero Mercadal y señora, capitán de Ingenieros don Samuel Sanchiz, el capitán de corbeta don Julio César del Castillo y don Miguel Coll.

Se cargaron 19 toneladas de carga, destacando 19 cajas de langostas, 24 de queso, 72 sacos de alpargatas con rizo de goma y un centenar de bultos con calzado.

Auxilio Social nació por una exacta inteligencia del ser del hombre, de sus necesidades y derechos, de los medios que necesita para llegar a su fin.

Comisaría-Intervención para la Prestación Personal a favor del Estado en Baleares

Representación de Menorca
A fin de no demorar el exacto cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 15 del Reglamento de la Prestación Personal a favor del Estado, publicado en el Boletín Oficial de esta Provincia n.º 11.342, de día 10 de los corrientes según el cual, «Los Superiores de todas las Ordenes religiosas de varones, los Directores o Administradores de los Establecimientos de Beneficencia, los Jefes de los Establecimientos Penales, los Directores, Gerentes, Apoderados de toda clase de Bancos, Sociedades o Empresas, los patronos de toda índole, los profesionales que tengan a otras personas a su servicio, y en general, todo aquel que se sirva de otros individuos para el desarrollo de su profesión, arte, comercio o industria, estarán obligados a presentar antes del día 31 de Agosto, declaración jurada de dichas personas, consignando su edad, fecha de nacimiento, domicilio, trabajo que realizan y sueldo o jornal que perciben, lugar donde realiza su trabajo y clase del mismo y el incumplimiento de este artículo llevará consigo la imposición de una multa de 250 a 5.000 pesetas que será impuesta por el Comisario Interventor».

«suelo o jornal que perciben, lugar donde realiza su trabajo y clase del mismo y el incumplimiento de este artículo llevará consigo la imposición de una multa de 250 a 5.000 pesetas que será impuesta por el Comisario Interventor»...
Las dudas y consultas que pudiera ofrecer la aplicación de la indicada disposición serán atendidas en las oficinas de esta Representación (Ayuntamiento) todos los días laborables de 10 a 1 de la mañana.
Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.
Mahón, 29 de Agosto de 1939.
—Año de la Victoria.—El Representante, T. MOLINA.

DÑO OPTIMO MAXIMO
Los antiguos elementos del «Grupo Coral de Adoradores», filial de la Adoración Nocturna. Española de esta ciudad, han dispuesto un solemne funeral que tendrá lugar mañana jueves día 31 a las nueve en la parroquia de Santa María, en sufragio de los individuos del mismo y familiares fallecidos durante la dominación marxista y especialmente de su malogrado Director, el Rdo. señor don Francisco Jansá Guardiola, Pbro., Mártir del Cristianismo, asesinado en este puerto el 18 de Noviembre de 1936.
Se ruega la asistencia a dichas exequias, de un modo particular a todos los antiguos cooperadores de las agrupaciones corales «Coro Eucarístico Mariano» y «Grupo Coral de Adoradores», así como a los elementos católicos en general.
Se venden Comedor, dormitorio, salón y otros muebles. — Razón; Cos de Gracia 127, de 4 a 6 tarde. 2-3

Delegación del Gobierno en Menorca
Vigésima octava relación de donantes
APORTACIÓN VOLUNTARIA DE ORO Y PLATA PARA LA RECONSTRUCCIÓN DEL TESORO NACIONAL
Don Mateo Ferrés Pons: una cadena oro, peso 17.000 gramos
Don Miguel Alejandro y Doña Juana Monjo: un lote objetos oro y piedras con una moneda, peso 26.500 gramos; un bolsillo y monedas plata, peso 390.000 gramos
Don Vicente Sintes Cordonzo: un lote objetos oro y piedras, peso 80.500 gramos; un lote objetos y monedas plata, peso 215.000 gramos
Mahón 25 de Agosto de 1939 — Año de la Victoria.
DECLARACIONES JURADAS EXISTENCIAS
SUBSIDIOS FAMILIARES
ACCIDENTES TRABAJO
RETIRO OBRERO
SEGURO MATERNIDAD
INSTANCIAS
ASUNTOS ADMINISTRATIVOS
Deyá 13 25-28-30

Club Marítimo de Mahón
ASOCIACION DE PESCADORES
Se convoca por acuerdo de la Directiva, a una Junta general extraordinaria para el lunes día 4 de Septiembre, a las nueve y media de la noche de primera convocatoria y a las diez de segunda, en el local del Café Nuevo Centro, plaza del General Mola, para dar cumplimiento al Bando del ilustrísimo señor Delegado del Gobierno, tratar de la disolución o continuación de dicho Club y nombrar nueva Junta caso de seguir.
La no asistencia y el no formular por escrito ningún voto particular, se interpretará como adhesión al acuerdo que se tome por los asistentes.
Mahón 29 de Agosto de 1939 — Año de la Victoria. — El Presidente, Federico Cibiró. 30-4
MUTUA GENERAL SEGUROS
Mutualidad Genuinamente Española
Seguro Obligatorio de ACCIDENTES DE TRABAJO
Consulte su póliza a:
CATCHOT Reina n.º 67 MAHÓN 18-87-1 ml 9

Subsidio al Combatiente
VENTA DE TICKETS
Se advierte al público que hasta nuevo aviso, los tickets de Subsidio al Combatiente se venderán en las Casas Consistoriales porque la Secretaría de la Comisión Local de Subsidio al Combatiente de esta ciudad cumpliendo órdenes de la Superioridad, se ausenta temporalmente de esta población, haciéndose cargo de la Secretaría el Secretario del Excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad.
Mahón 29 Agosto de 1939.— Año de la Victoria.—El Jefe local, ADRIANO ALVAREZ PAZ. 2-3
Zapateros: Se necesitan especialmente para trabajar calzados de señora cosido a cordón, tacones, facilitándose toda clase de fincos, clavos, etcétera, con buenos materiales y buena retribución. También se necesitan para la confección de calzados caballero clase primera.
Punto de repartición: Calle San Antonio número 22, Mahón. 3-4

INFORMACIÓN EXTRANJERA

Ayer noche se entregó la contestación del Reich a la última nota británica
Polonia sigue concentrando tropas en la frontera con Alemania
Se intensifican las medidas de prevención en París

En la Cámara de los Comunes, el señor Chamberlain ha informado acerca del desarrollo de los acontecimientos «La catástrofe no ha estallado aún, pero no puedo decir que el peligro haya cedido todavía»
Londres 29.—Con asistencia de un gran número de diputados, se ha reunido la Cámara de los Comunes, informando el primer ministro acerca del cambio de notas con Hitler. Por el motivo de que la situación continúa siendo delicada, Mr. Chamberlain ha dicho que el Gobierno no crea de interés público la publicación de los términos en que se han concebido las dos notas.
En su discurso el Jefe del Gobierno ha anunciado que la situación no había sufrido variaciones de importancia desde el último jueves, agregando: «La catástrofe no ha estallado aún, pero no puedo decir que el peligro haya cedido todavía.» A continuación, examina el orador el intercambio de notas con el Führer y dice que tras el estudio de las proposiciones de Hitler, se ha entregado al embajador en Berlín, Henderson, la respuesta. En tonos generales, el Canciller del Reich se manifiesta partidario de una inteligencia germano-inglesa, pero sus palabras no dejan lugar a dudas en cuanto a la resolución rápida de la cuestión polaca.
La Gran Bretaña ha expresado sus fervientes deseos de llegar a un acuerdo pacífico sobre las cuestiones pendientes y por ello acogería con satisfacción la colaboración de unas conferencias en que se tratará de los problemas que hoy agitan Europa. Desde luego, todo depende de la clase de proposiciones que nos sean hechas. Por lo demás, hemos puesto bien patente que las obligaciones contraídas con Polonia, se cumplirán íntegramente. Hemos declarado repetidas veces que no creemos exista cuestión entre Alemania y Polonia que no pueda ser resuelta pacíficamente, pero condición previa para ello era el mejoramiento de las relaciones germanopolacas.
El señor Chamberlain hizo constar que la actitud de la Gran Bretaña es idéntica a la expresada en las pasadas semanas: «El pueblo británico tarda mucho en tomar una resolución, pero una vez que lo ha hecho, no es fácil hacerse cambiar.» Actualmente se espera la respuesta de Hitler y de ella depende la marcha de los próximos acontecimientos.
El orador hace un resumen de las medidas tomadas para hacer frente a la situación, diciendo que las defensas antiaéreas se hallan dispuestas a funcionar, igualmente las de costa están preparadas. La Flota británica y la Aviación se hallan alerta. Todas las fuerzas militares tanto de la Metrópoli como de los Dominios y Colonias, han realizado sus preparativos para enfrentarse con cualquier contingencia. Los planes de defensa de la población civil se hallan igualmente completados. Algunos de ellos ha ocasionado molestias a la población civil, pero el país comprende la necesidad que ha impulsado al Gobierno a dictarlos.
A continuación hablaron los representantes de la oposición, Mr. Greenwood y Mr. Sinclair. La Cámara ha sido convocada para el próximo martes, pero es posible que se reúna antes.
El Cancellor Hitler entregó ayer noche al embajador inglés Henderson la contestación a la última nota británica
Berlín 29.—Esta tarde el Führer Cancellor ha recibido al embajador británico señor Henderson, haciéndole entrega de la respuesta alemana a la última nota inglesa. La entrevista Hitler-Henderson ha durado unos veinte minutos. Inmediatamente después el Führer ha recibido al embajador de Italia señor Altóico, a quien ha dado a conocer el mensaje que se envía a Londres y acerca del cual el Duce ha sido ya informado.
La respuesta alemana llegará a manos del Gobierno británico a últimas horas de la noche. Antes de salir para Londres, el señor Henderson tuvo un cambio de impresiones con el embajador de Francia.
Polonia sigue concentrando importantísimos contingentes de tropas en las fronteras de Dantzig, Prusia Oriental y Eslovaquia
Los reservistas polacos carecen de uniformes y aún de armamento
Berlín 29.—Los polacos siguen concentrando importantísimos contingentes de tropas en Dantzig, Prusia Oriental y Eslovaquia. También ha sido notada la presencia de refuerzos en la proximidad de la frontera con Lituania. Se cree que Polonia tiene preparado un plan de ataque contra Dantzig, la Silesia alemana y Eslovaquia.
Los desertores que llegan de Polonia comunican que los campos en que han sido concentrados los reservistas recién llamados a filas, ofrecen un aspecto caótico. La mayor parte de dichos reservistas carecen de uniformes y su armamento es muy deficiente.
La U. R. S. S. desmiente el traslado de tropas de sus fronteras occidentales a las orientales
Moscú 29.—La agencia Tass desmiente categóricamente la noticia publicada por la prensa de algunos países, referente a un

supuesto traslado de unos doscientos mil hombres de la frontera occidental a la oriental.
La citada agencia comunica que contrariamente a dichas informaciones, la U. R. S. S. ha decidido reforzar las guarniciones de las fronteras del Oeste, para hacer frente a la grave situación de la política europea. Se agrega que los preparativos febriles que realiza Polonia refieren principalmente la atención de Moscú.
Suiza teme la actitud de Francia, caso de un conflicto
Y se han pedido a París seguridades de que la neutralidad suiza será respetada
Berná 29.—El periódico «Tribune de Geneve» hace pública la inquietud de la nación suiza con respecto a la actitud francesa en caso de un conflicto.
Berlín y Roma dieron hace días al Gobierno Federal la seguridad de que la neutralidad suiza sería respetada. Como Francia no ha dado hasta ahora un paso análogo y circulan rumores alarmantes con respecto a los planes del Ejército francés, Berna ha pedido a París la promesa de que no será violada dicha neutralidad por las tropas francesas.
Se intensifican las medidas preventivas en París
París 29.—El ministro francés de Obras Públicas ha pedido nuevamente a la población de esta capital, que vaya evacuándola a menos que la retengan en ella ocupaciones relacionadas con la defensa nacional.
Hoy han quedado suprimidos todos los servicios telefónicos en los kioscos y desde ahora no se podrá telefonar utilizando las cabinas de cafés, hoteles, etc. Para comunicar, será preciso acudir a las centrales previa exhibición de los documentos de identidad.
Muchos miles de automóviles, camiones y taxis han sido requisados, observándose estos días en París la reaparición de los vehículos de tracción animal.
Los círculos alemanes no creen que Gran Bretaña y Francia intenten resolver la situación actual
El asunto es claro y diáfano: «Debe ser devuelto al Reich Dantzig y el corredor»
Berlín 29.—Los círculos oficiales y la prensa comentan estos días la actividad diplomática desarrollada por Inglaterra y Francia. Según los Gobiernos de Londres y París, se busca el medio de resolver los actuales problemas por medio de negociaciones pacíficas. Pero lo cierto es que las potencias democráticas no plantean claramente el fondo del asunto, que es la incorporación al Reich de Dantzig y el corredor.
El señor Daladier en su carta al Führer, alega que en la cuestión polaca se halla comprometido el honor francés, pero el Jefe del Gobierno debe saber que en la reincorporación a Alemania de los territorios citados, se halla comprometido el honor alemán, que no vale menos que el honor francés. El mismo señor Daladier sugiere la resolución de las diferencias germano-polacas mediante conversaciones directas entre Berlín y Varsovia e invoca la «tradicional buena voluntad polaca». Desde luego, si la resolución ha de venir de la «tradicional buena voluntad polaca», los círculos londinenses no creen en absoluto en dicha resolución.
La única forma de poner fin a la gravísima tensión europea, sería que Gran Bretaña y Francia hicieran comprender a Polonia lo peligroso de su juego y la imposibilidad en que se van a encontrar de prestar auxilio a los polacos si llegara a estallar una guerra, cuyo resultado se ofrece incierto para todos y necesariamente fatal para el Estado polaco.
«Evening Standard» y el pacto germano-soviético
Berlín 28.—La prensa de esta capital comenta unánimemente un artículo del diario «Evening Standard» que atribuye a la U. R. S. S. el deseo de aplazar la ratificación del pacto germano-soviético.
El «Berliner Beobachter» dice que las democracias no pueden acostumbrarse a la nueva situación creada por el acuerdo entre el Reich y la U. R. S. S. Como consuelo estúpido, el «Evening Standard» intenta hacer creer a sus lectores que la ratificación del pacto germano-ruso es condición indispensable para su funcionamiento. Y no hay tal, el pacto en cuestión entró en vigor desde el mismo día en que fué firmado y su ratificación, requisito en verdad de limitada importancia, será realizada cuando así les parezca a rusos y alemanes.
La Policía americana efectuó un registro exagerado e indignante en el paquebote «Bremen»
Berlín 29.—El último trasatlántico alemán que se hallaba en los Estados Unidos, ha salido hoy con algunas horas de retraso.
Antes de la salida del «Bremen», una brigada policiaca subió al citado paquebote realizando un registro minucioso que revela el afán de infligir molestias. Hasta los bolsillos salvavidas debieron ser arriados para que los policías pudiesen examinar si dentro habían sido ocultadas armas.

El comandante del buque ha declarado que dicho registro constituye un acto indignante.
Inglaterra y Francia con el objeto de dificultar el abastecimiento de Alemania, gestionan la adquisición de la cosecha de trigo argentino
Buenos Aires 29.—Se opina que Inglaterra y Francia están realizando gestiones para adquirir toda la cosecha del año actual y aún si es posible la del año próximo.
Se cree que las gestiones franco-británicas están encaminadas a dificultar el abastecimiento en cereales de Alemania
Una importante conferencia en Varsovia
Varsovia 29.—Hoy se ha celebrado una reunión a la que se atribuye gran importancia. Han asistido a ella el Jefe del Gobierno, el Mariscal Rydz-Smigly, el coronel Beck y el Jefe del Estado señor Mossinsky.
El conde Ciano se ha entrevistado con el embajador inglés
Roma 29.—El embajador de la Gran Bretaña se ha entrevistado hoy con el ministro de Negocios Extranjeros conde Ciano. La entrevista de Sir Percy Lorraine con el conde Ciano ha durado una media hora.
Roma 29.—La agencia Stefani anuncia que a partir del próximo 31 de Agosto, los diarios italianos se editarán con un máximo de seis páginas.
El rey de Bélgica y la reina de Holanda se han ofrecido para mediar entre las potencias
Bruselas 29.—El rey Leopoldo de Bélgica y la reina Guillermina de Holanda han ofrecido sus buenos servicios para actuar de mediadores en unas posibles conferencias para resolver los problemas pendientes.
El mensaje que firman los soberanos de los Países Bajos ha sido enviado a Polonia, Italia, Alemania, Inglaterra y Francia.
El ministro de Hacienda americano regresa a su país
Oslo 29.—El ministro de Hacienda norteamericano Morghetan que estaba pasando sus vacaciones en Noruega, ha emprendido el regreso a su país a bordo de un guardacostas.
El Gobierno francés retira la prensa comunista
París 29.—La Prefectura de Policía comunica que hoy se ha intentado repartir ediciones de los periódicos comunistas recientemente suspendidos por el Gobierno. Dichos periódicos habían sido confeccionados por medio de multcopistas.
Los agentes se han apoderado de los impresos, deteniendo a los individuos que intentaban repartirlos. Hoy se ha decretado la suspensión indefinida del diario comunista de Bayona «L'Etincelle».
Mañana se publicará la lista del nuevo Gobierno japonés
Tokio 29.—Mañana miércoles se hará pública la lista del nuevo Gabinete que preside el general Navyuki Abee. Se supone que éste se reservará la cartera de Negocios Extranjeros.
El nuevo Gobierno se propone finalizar lo más rápidamente posible la guerra en China.
¡Capitanes de industrial!
Vuestro deber es realizar la administración delegada del Subsidio Familiar, colaborando así a esta conquista del Movimiento.
Cámara Oficial Agrícola de Menorca
No ignora esta Cámara las numerosas dificultades que existen al presente en esta Isla para intensificar la producción de carbón vegetal después de lo esquilimados e incluso en muchos casos arrasados, en que han quedado los núcleos forestales de la misma, debido a las tales impropiedades y abusivas realizadas durante la dominación marxista.
Sin embargo, la imperiosa necesidad de proveer de carbón a la población isleña, ha hecho que ante la iniciativa de esta Cámara, ofrecieran su cooperación en varios propietarios de las distintas loca-